



ACTIVIDADES DE Formación Ética y Ciudadana



Semana del 27 de abril

4º Grado





Ética y Educación Sexual Integral para el amor :

Contenidos :

- Persona humana.
- Características distintiva del ser humano: capacidad de razonar, de buscar el bien superior y de elegir libremente.



1. LA PERSONA HUMANA

a) El Hombre y los animales

El hombre como el resto de los seres vivos es un ser corpóreo. Al igual que los animales: nace, crece, se reproduce, se alimenta, tiene órganos, **instintos*** y muere. Además padece de muchas limitaciones físicas que lo colocan en gran desventaja con respecto a ellos.



Los instintos :

Son impulsos que provienen del interior del hombre y de los animales que los llevan a realizar determinada acción. Nacen con el individuo , nadie se los enseña. Son independientes de la inteligencia ,aunque ella debe y puede ayudar a controlarlos. Por ejemplo : alguien me ataca y yo me defiendo. O un bebé que tiene hambre y llora para que lo alimenten, nadie se lo explicó pero él lo hace.



Como primer paso hay que destacar que el hombre es un ser con inteligencia, que puede entender y razonar. Los animales en cambio siempre actúan por instinto.

Mientras que por la inteligencia el hombre conoce algo, por la voluntad ama, quiere o apetece ese algo para poseerlo. Es la que lo impulsa a obrar y a hacer. Así como la inteligencia se dirige al conocimiento de la verdad, la voluntad tiene por objeto último el bien universal o felicidad.

La inteligencia y la voluntad son facultades espirituales que tiene el alma. Entendemos por alma al principio vital, por eso todos los seres vivos tienen alma. Las plantas, los animales y el hombre son seres corpóreos animados. Una piedra es un ser corpóreo, pero no es animado. No todas las almas son iguales, sino que hay unas más perfectas que las otras. La del hombre es la más perfecta.





El hombre es un ser libre:

El hombre es inteligente por lo que puede razonar y reflexionar , también tiene voluntad, por lo que ante una situación puede actuar o no. Por eso decimos que el hombre es libre, tiene la capacidad de tomar sus propias decisiones ,puede hacer cosas buenas o malas .Elegir entre obrar bien o mal. La libertad, que es una propiedad de la voluntad, hace que el hombre sea responsable por sus actos.

¡¡¡¡A pensar!!!!

- a- Lee el texto con atención.
- b- Teniendo en cuenta lo leído y observando las siguientes imágenes, realiza un cuadro comparativo:
 - . Escribe características: Similitudes y diferencias

Seres vivos

plantas
Persona humana

Animales



.
. .

.
. .

.
. .



c- Relee el texto y realiza el siguiente cuestionario:

- 1- ¿Por qué soy un ser corpóreo?
- 2- ¿Es importante cuidar mi cuerpo? ¿Por qué?
- 3- ¿Qué son la inteligencia y la voluntad?
- 4- ¿Por qué el hombre es un ser libre? ¿En qué se diferencia del animal?
- 5- Realiza un dibujo y/o escribe un ejemplo en donde utilices la inteligencia y la voluntad.

